

LA VOZ REPUBLICANA

DIRECTOR PROPIETARIO
Juan Carrasco García
Bazán, 64, 2.º

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes
DE CADA SEMANA

Administrador
LUIS SELLES
Bazán, 64, 2.º

"La Voz Republicana,, se compra, pero no se vende"

Precios de suscripción En Alicante, un mes, 75 céntimos.	La unión de los republicanos, simboliza el triunfo de la República.	Más escuelas y canales, que frailes y generales. Más pan y más azadones, que fusiles y cañones.	Los que se oponen a la unión, son enemigos de la República.	Fuera de la capital Un trimestre, 2 ptas. 50 céntimos.
--	---	--	---	--

La fiesta de la República.

Cartas del Duende.

Nuestras aspiraciones

Cifradas están en los acuerdos tomados en la Asamblea celebrada el 25 de Marzo del pasado año.

Nuestras aspiraciones, no son otras, que las de unir á todos los republicanos de la localidad y su provincia, con el objeto de acelerar, ayudando á nuestros hermanos de otras regiones, el triunfo de nuestra causa; el de la República.

LA VOZ REPUBLICANA esto persigue, y lo ha de conseguir, pese á quien pese.

Republicanos convencidos, sin más pretensiones que las de simples soldados de la República, aquí estamos para luchar por ella, hasta conseguir su implantación.

Inspirados en la matrona, y al amparo de la bandera tricolor, batallaremos por el menesteroso, defendémos al atropellado y fustigaremos á los tiranos sacando á la superficie vicios y ridiculeces de esta sociedad envilecida, hasta conseguir la implantación de la justicia por medio de la Revolución

Empresa árdua y escabrosa es en verdad para LA VOZ REPUBLICANA, marcar sus derroteros en esta tempestad de bastardas pasiones, en este estado de corrupción social en donde los más nobles impulsos y las más nobles iniciativas, encuentran el desvío y la indiferencia, cuando no la embozada artera y mañosa, preparada con artes viles, por esa *pléyade* de hombres moralistas á lo candelas y por esos otros que sorteando el presidio, gozan fama de pulcros, sensatos y honrados, en nuestra cristiana y católica sociedad.

Republicanos convencidos y amantes fervorosos de la verdad, nuestros trabajos y nuestros embates, nuestros impulsos y nuestras iniciativas, han de llevar el sello de la corrección más eximia y de la imparcialidad más acrisolada, puesto que siempre hemos querido justicia y siempre he-

mos exigido y exigiremos de los hombres probidad, lealtad y virtud.

Esto es lo que nos proponemos, y por ello hemos de luchar hasta conseguirlo.

Reciban todos los colegas de la capital nuestro más cariñoso saludo, el cual hacemos extensivo á todos los de fuera que se publican en España.

LA REDACCIÓN

ESTO SE VA

Seguro, evidente é inmediato.

Confírmalo el malestar que se nota en todas las clases sociales á las cuales les es imposible soportar por más tiempo el cúmulo de injusticias que vienen cometiendo los gobiernos de la restauración.

Preguntad al agricultor si le es dado resistir las exigencias del fisco, y os contestará que imposible porque camina á su inevitable ruina.

Consultad al militar y le oiréis quejarse amargamente del desbarajuste que se nota en todas las esferas de la administración pública.

Acercáos al despacho del banquero, del capitalista y observaréis el espanto que de él se ha apoderado ante las consecuencias de la más completa anarquía que reina en todo el orden social, empezando por los que deberían darnos ejemplo.

Decended al hogar del menesteroso, y solo veréis rostros macilentos, la anemia consumiendo aquellos débiles cuerpos faltos de alimentación, porque el escaso jornal no les permite adquirir los artículos alimenticios excesivamente gravados con derechos de consumos, arbitrios y otras gabelas.

Todos, todos, ansian la terminación de este augustioso estado y convencidos de que el remedio jamás podrá venir de los dedichados gobiernos de esta caduca monarquía, vuelven los ojos á la institución republicana considerándola como única salvación de esta desventurada España.

De aquí que nosotros opinamos y tengamos el convencimiento más íntimo de que esto se vá.

Juan Carrasco.

En la "Fiesta,"

(Cartas del Duende)

El día estaba hermoso: el sol despedía sus vivificadores rayos y aprovechando la festividad del día salí á la calle á gozar como muchos las delicias del tiempo. Paseando llegué á una pintoresca plaza, rodeada de estatuas entre las cuales infinidad de pequeñuelos correteaban y reían, en tanto que niñas y amas, cortejadas unas y otras por arrogantes lanceros y simpáticos *pistolos*, dirigían su vista á un inmenso caserón que en la referida plaza existe. También yo miré; miré y quedé asombrado: á la puerta del magnífico edificio, se agolpaban lujosísimos carruajes, de los cuales se apeaban señoras cuajadas de joyas, caballeros luciendo preciosos uniformes, y los rayos brillantes del astro rey, herían relucientes corazas, resplandecientes placas, brillantes entorchados y oríficas cruces... un derroche de lujo y de magnificencia... Caí en la cuenta enseguida; medité un momento, y como ser invisible, atravesé el arroyo, crucé el zaguán, y mezclado entre todos, sin que nadie me viese... entré en el hermoso salón; me coloqué detrás de un tapiz, desde donde presencié toda la magnificencia del acto que se celebraba...

¡Qué farsa! ¡Cuánta mentira! ¡Qué asco! Desde allí, detrás de aquella rica tela, ví una especie de cinematógrafo, que crispó mis nervios y me enervó la sangre. Ahora un hombre que olvidando palabras pronunciadas en ocasión solemne, dobla el espinazo, se pone la mano sobre el pecho y como un miserable lacayo se postra... luego... otro á quien no ví

la cara pero sí los entorchados que su bocamanga cubría, hace lo propio, doblega su cuerpo, sujeta con su diestra la ceñida espada... y así otro y otro y muchos... *toda la opinión* que del pueblo vive, toda la miseria, toda la podredumbre, todo el cieno que salpica y que mancha al desgraciado país. Joyas y sedas; bordados y placas, cruces y bandas y sonrisas y lujo y ventura sin cuento...

Pero lo que más me indignó, lo que hizo que mi cuerpo se moviera nerviosamente expuesto á que notaran mi presencia en aquel sitio, lo que más me indignó, repito, fué ver entre *todo aquello un hombre con faldas*, un traje talar, en el cual creí advertir manchas de sangre y de cieno. Medité y ante mí acudieron esqueléticos cuerpos faltos de pan y de abrigo, metidos en encenagadas trincheras; á cientos de cadáveres, y á millares de esclavos con la mirada torva y contraído el rostro, como temerosos del látigo del tirano.

Siguió, siguió la fiesta; allí mezclados todos, los que para *subir* engañaron al pueblo, los que humillaron y perdieron á una nación los que se creen *panacea universal*; los que defienden intereses de la Iglesia, y abandonan los sacrosantos intereses de la Patria.

Salí de aquel escondite, atravesé el salón... y en todos los rostros me pareció ver las pruebas de su proceder infame; en todas las frentes creí notar el ignomioso letrero grabado con fuego... y con sangre... y volví á la calle y aun esperaban en la puerta del inmenso caserón los carruajes lujosos, en tanto que los pequeñuelos jugueteaban y reían alrededor de las históricas estatuas y el sol se escondía y el aire fresco de la tarde enfriaba los rostros rojos por la vergüenza acordándose de tantas traiciones, y viendo tanta hipocresía y mentira tanta...

El Duende

Madrid.

Carta abierta al Dr. Rico

Usted luchador infatigable, talento privilegiado y tenaz en sus empresas debe *cargar* con la responsabilidad de la que á exponer voy.

Los republicanos de Alicante y provincia, y la palabra elocuente de López Campello, Santos, Guardiola, Alberola, Sevilla, Galdó y tantos otros estarán á su disposición.

¿De qué se trata? de una manifestación pacífica.

El día 8 de Marzo hará 59 años que Pantaleón Bonet y sus héroes fueron fusilados en la Explanada por un gobierno reaccionario.

Y como aquellos patriotas sacrificando sus vidas nos señalaron el único camino que conduce al logro de las libertades é independencia, nosotros los republicanos debemos rendirles nuestro homenaje.

Cite usted, ilustre jefe, á toda la provincia y el día 8, acudamos todos, formando en la procesión cívica, al pié del mausoleo, vergüenza de Alicante, á dar muestras de que somos muchos y buenos y compactos los que enalteceamos á los denodados patriotas que tuvieron la entereza de dar un ¡viva la libertad! á tiempo que las homicidas balas cortaban el hilo de sus existencias.

¿Qué podrá ocurrir? ¿que no vayan los de costumbre? Pues irán solos los republicanos, porque después de todo la presencia de los reaccionarios es un insulto que se hace á los mártires de la libertad.

Animo, doctor Rico.

Miguel Tato y Amat.

Menudencias

¿Si quiero? ¡De buena gana!
¡Hombre! ¡No faltaba más!
¡Yo no soy sordo jamás
á LA VOZ REPUBLICANA!
Vaya LA Voz adelante:
y seámos sus redactores
fieles regeneradores
de nuestra amada Alicante.

**

A mi amigo don Alfonso Rojas y P. de Bonanza, me figuro que el empréstito le vá á salir á la cara. Ya lo combate la prensa que, al parecer, no le agrada, y el alcalde está que trina y el alcalde está que rabia, porque hacer así no puede las reformas que pensaba.

Es verdad que no tenemos luz en estas noches largas, y si su faz *rubicunda* no nos enseña Diana hasta el mismo alcalde Rojas se expone á romperse el alma. Es verdad que no hay limpieza en las calles y en las plazas; es muy cierto que aquí todo abandonado se halla

porque el que más y el que menos dice que se llama *Andana*.

A esos que así discurren ¡yo, los llevaba á la barra!

**

Aún trae cola y mucha cola lo del padre Nozaleda.

Maura está que la camisa al cuerpo no se le sienta, aunque con énfasis dice que *mi padre* irá á Valencia rodeado de soldados de matisers y bayonetas.

¿A que no se atreve Maura á tanto? ¡Si tal hiciera!...

¿Se ha vuelto loco ese hombre ó perdió la chichonera?

P. Pico.

¡Venid!

De *El Nuevo Evangelio*:

«¡Venid á Madrid!

La Junta municipal madrileña invita á los concejales y presidentes de los comités y colectividades republicanas á venir á Madrid el 11 de Febrero.

En los grandes días de la Revolución francesa iban las Federaciones á París á confraternizar con sus correligionarios y á llevar á provincias luego el gran espíritu que animaba á la inmortal capital.

Venid á Madrid.

Estamos en momentos precursores de grandes sucesos.

Es preciso afirmar patentemente la Unión republicana. Es preciso, sobre todo, deslizar al oído palabras de inteligencia y de solidaridad.

Venid á Madrid.

La fiesta de la República

A los concejales republicanos y á los representantes de las colectividades del partido en España.

El colosal é irresistible movimiento de la opinión republicana, despertada á nueva vida en la Asamblea de 25 de Marzo, y que marcha desde entonces empujada por la fortuna, tiene otra ocasión al presente de manifestarse.

La fecha del 11 de Febrero, sagrada para todo republicano, debe serlo también, porque lo imponen las desventuras nacionales, para todo buen español, que patria y República han llegado á constituir un mismo sentimiento, y republicano y patriota vienen á ser en estos instantes una sola denominación.

Sea, pues, nacional el aniversario de la proclamación de la República española, que, á subsistir, hubiera agrandado la patria en vez de achicarla; habría mantenido el prestigio de la bandera y puéstonos al nivel de los pueblos más cultos, como su resurgir, por el que luchamos, saliendo del sepulcro en que yace, bajo la losa del clericalismo, significará el mantenimiento de la nacionalidad, próspera y libre, á punto hoy día de descomponerse y desaparecer.

Y á fin de que sea nacional el aniversario, palpate al unísono el corazón español el día 11 de Febrero. Corriente de amor y fraternidad circule por la Península, por todas las tierras que forman el solar mermado de

la patria; celébrese doquier las efemérides gloriosas del modo que acuerde cada pueblo, cada provincia, cada región, y en prueba de que el republicanismo es el vínculo de la nacionalidad, como la reacción es su disolvente, concurren á la capital las provincias para fundirse en el mismo homenaje á la República salvadora con el Madrid progresivo y trabajador, á presencia y para advertimiento del Madrid cortesano.

Llamamos, por honroso encargo de la Junta municipal republicana, que nos enorgullece, á esa fiesta de paz y de amor á todos los representantes de comités y colectividades de nuestra comunión política en España entera. Los correligionarios que dispongan de recursos y de tiempo para el viaje, seguramente nos honrarán con su presencia, del todo voluntaria, pues no se trata de imponer sacrificios ni de obligar, para lo que no contamos tampoco con autoridad alguna, siendo sólo el portavoz del deseo ardiente de los republicanos madrileños, que anhelan abrazar á sus hermanos de provincias, á los que aguardan en el mayor número posible, con el objeto de honrar en esa fecha, la última que sueña la esperanza conmemorar en la oposición, el recuerdo venerable de nuestros muertos, de los tres expresidentes de la República española, cubriendo de flores sus sepulturas, y de aclamar otra vez al caudillo que nos lleva de victoria en victoria hasta el triunfo definitivo, al único sobreviviente de aquellos insignes varones que rigieron el año 1873 los destinos del país y conservaron incólumes la patria y la honra, á nuestro ilustre y amado jefe D. Nicolás Salmerón.

En honor del célebre aniversario y de nuestros huéspedes, habrán de verificarse actos populares de trascendencia, con el concurso valioso de los diputados y senadores del partido, que constituyan otro avance en nuestra marcha y sean precursores, por lo grandes y hermosos, del 11 de Febrero declarado fiesta nacional oficial, que á ello nos obliga el ser la vez primera que los republicanos se presentan tan íntima é incondicionalmente unidos, como formidable legión, pudiendo asegurarse que todos contribuirán á la manigficencia del resultado.

En nombre de la República os lo pedimos.

Madrid 25 de Enero de 1904.

Por la Junta municipal. La Comisión organizadora: Juan Lozano, Ignacio Santillán, Pascual Millán, Facundo Dorado.

Desde Madrid

Sr. Director de LA VOZ REPUBLICANA.
Alicante.

Muy señor mío: Empiezo mis trabajos para ese periódico, sin saber á qué *echar mano* como asunto de mi primera crónica. Y no es que haya pocos asuntos que comunicar á mis

amables lectores: el debate parlamentario con todas las incidencias promovidas por la soberbia de Maura y las torpezas de los demás ministros que han intervenido en la discusión; la destitución del almirante Beránger, los acuerdos de los marinos para significar su simpatía á éste, y últimamente el discurso que el ilustre jefe del partido republicano D. Nicolás Salmerón pronunció en la sesión de ayer en el Congreso, son asuntos bastantes para llenar unas cuartillas. El *olimpico* Maura, el soberbio presidente del Consejo de Ministros, camina por derroteros que solo conducen al desprestigio, si actos y hazañas anteriores, no hubieran desprestigado al *amo de la opinión*, al gobernante que para serlo le basta con un solo voto.

En círculos y en cafés no se habla de otra cosa que del asunto del día: del Padre Nozaleda y de la defensa que de éste y de las órdenes religiosas he hecho en el Congreso el político mallorquín... Para el Sr. Maura, el ambiente que se está formando, la tempestad que se avecina y que estallará muy pronto, no significa nada, pero para los que serenamente y sin prejuicios de ninguna clase estudian la situación, vislumbran detras de la tormenta, el sol que purificará el malsano ambiente... Prueba del estado del verdadero pueblo, de lo que piensa y cree respecto al vergonzoso nombramiento para la silla valenciana del nefasto dominico, pudo verla el divorciado de Silvela, en el suceso de ayer con motivo de desbocarse los caballos del coche que conducía al arzobispo de Zaragoza. El público que presenció el suceso, al percatarse que del desvencijado carruaje salió un prelado, creyó que era el amigo de Pidal y el tan concienzudamente defendido por Maura; verle, empezar á silbar y lanzar significativos gritos, fué cosa momentánea, dando un susto morrocotudo á su excelencia, quien tomó un coche de punto, importándole uu bledo el estado del pobre auriga que por no abandonar á su señor, resultó gravemente herido.

Inútil creo ocuparme del brillante discurso pronunciado ayer tarde por nuestro ilustre jefe: como siempre su elocuente palabra brilló en el parlamento, sus ataques hicieron que los autómatas ministeriales impertinentes, interrumpieran sistemáticamente, y no bastó las advertencias del ex-pollo de Antequera, para que el insigne orador anatematizara la política nefasta que nos llevó al deshonor y á la ruina.

Como antes digo, es comentadísimo el acto del Gobierno destituyendo al general Beránger de su cargo de presidente de la Junta Consultiva con motivo de sus declaraciones en el *Heraldo*; por la prensa se habrán enterado de la polvareda levantada con esto, que retrata de cuerpo entero la soberbia y el despecho de estos gobernantes. Se habla mucho, y se dice que los elementos de la armada se proponen realizar actos de protesta contra tan descabellada destitución y se espera con impaciencia que

el destituido almirante, dé explicaciones en el Senado.

La general creencia es de que el Gabinete actual, tiene contados los días, y se hacen *la mar* de calendarios para lo futuro, aunque la mayoría opina que esto se va y todos están conformes en decir que Maura, Sánchez Toca y Compañía, se obstinan con sus desplantes y sus fanfarronadas, en precipitar sucesos por todos anhelados, con los cuales se acabarán para siempre las sombras, que se rasgarán para dar paso a la luz del progreso, y hasta entonces no brillará la justicia y la razón y el derecho.

No terminaré esta mi primera crónica, sin enviar un cariñosísimo saludo a los correligionarios de esa, a mis queridos amigos, para quienes siempre tengo un afectuosísimo recuerdo en mi corazón.

Un abrazo a todos, y hasta la próxima se despide de usted señor director, como siempre afectísimo s. s.,

T. Z.

Madrid 31-1.º-4.

Semblanzas

Pequeño de cuerpo
chiquitín de alma
muy grande en soberbia
audaz en palabras
cobarde en los hechos
y un tira casacas...
Figuró en la prensa
á la que hoy difama
y de una levita
se agarró á las faldas:
mandó una provincia
esgrimió las armas
y arroyos de sangre
en calles y plazas
dan fé del veneno
que su pecho guarda.
Este insigne hombre
se cabreó por... *Maula*,
cesó en su destino
parando á una casa
de crédito y *guita*
donde allí se hallaba
hasta que premiarle
quisieron... y vaya...
que el hombre á quien siempre
—la ambición guiaba—
sus sueños un día
vió que al fin llegaban.
¡Gozó una cartera!
¡Así sus infamias
con el pobre pueblo
premiaron por... *Maula*!
Este es el sugeto
y esta *Semblanza*.

Pelmacum.

Madrid-1.º-2-4.

¡Viva Cataluña Republicana!

El día 31 se inauguró en Barcelona el monumento á la memoria del Dr. Robert, y con este motivo anuncian los corresponsales de la prensa que se temen desórdenes en aquella capital dada la actitud provocadora de los catalanistas

y la resuelta y patriótica de los republicanos que no están dispuestos á tolerar que se insulte á la patria.

Ayer varios obreros republicanos arrancaron de las esquinas unos carteles en que se leía: *Viva Cataluña libre*.

Es la historia de siempre. El partido republicano defendiendo á España contra las turbas de separatistas clericales que, toleradas por los gobiernos monárquicos, se permiten hacer pública ostentación de sus criminales y vergonzosos propósitos.

¡Qué contraste! Los gritos de *Viva Cataluña libre* tiene que sofocarlos el pueblo republicano sin intervención de las autoridades... muy ocupadas en perseguir y encarcelar á los que gritan ¡*Viva la República!*

Verdad es que el Viva á Cataluña libre no significa más que otra amputación nacional, y bien visto está que en no perdiéndose la plaza de Oriente lo demás es *peccata minuta* para los señores del margen.

La independencia se paga, sí, y muy cara; pero vale tanto, que puede darse por bien empleado lo que cuesta. Aleccionado por la experiencia de una vida; habiendo saboreado todas las amarguras que la independencia trae; molido por las estacas de los yangüeses; burlado por la grosería de los duques; estafado por los Ginesillos de Pasamonte, volvería, si nuevamente naciera, á montar sobre Rocinante, y á liberrar galeotes, honrar duquesas y combatir yangüeses, sin dejar de rendir fescoroso culto á la señora de mis pensamientos, la sin par hermosa Independencia.

José Nakens

TARJETA POSTAL

Los pueblos aptos para la vida moderna son los que supieron emancipar su espíritu, son los que de un modo ó de otro recibieron el impulso de la Reforma, y luego ese espíritu libre lo supieron aplicar á ciencias, artes é industrias. Los más industrioses en Francia eran los hugonotes, expulsados cuando la revocación del edicto de Nantes. Cada día me convenzo más de que no habrá aquí verdadera resurrección—ó su resurrección más bien—industrial y agrícola, mientras no haya una revolución religiosa; son las rogativas las que tienen atrasada nuestra agricultura; es la educación de fiarlo todo al santo patrono, á la novena, es eso de que deleguemos el pensar en las cosas más íntimas. Es el fatalismo de los acostumbrados á que se les dé todo hecho.—Pedir ingenieros, fábricas, pantanos, sin renovar el espíritu, es querer ir al chinismo: El pueblo prefiere los libros de propaganda anarquista á los manuales de ciencias y artes, y un carpintero lee con más gusto «La Conquista del pan» que un tratado del corte de maderas. Con el primero aprenderá á trabajar mejor que con el segundo.

Miguel Unamuno

Información militar

Ha llegado á esta capital procedente de Valencia el Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza D. Federico Escorio y García.

**

Mañana á las once irá á la iglesia de San Francisco la fuerza del Regimiento de la Princesa número 4 de guarnición en esta plaza.

Voces locales

Según nuestras noticias, parece ser, que la huelga de marineros y fonderos, se ha solucionado favorablemente para éstos, en parte, dadas sus justísimas reclamaciones.

Ayer ya reanudaron algunas casas consignatarias sus trabajos.

Nos alegramos; pues, nada más justo que al obrero se le atienda cuando lo que reclama es de justicia.

Ha fallecido la virtuosa esposa de nuestro amigo Mr. Fresneau.

Reciba tan querido amigo nuestro más sentido pésame.

El domingo próximo, se nos ha dicho que tendrá lugar en un amplio almacén de esta capital, el banquete político organizado por los amigos de los Sres. Ganga y Poveda.

Suponemos que para la referida fecha, habrá surgido ya la crisis parcial, ó total.

Se dan casos.

Entonces, sería fácil que á alguno se le indigestaran los postres.

El Ayuntamiento ha hecho proposiciones á la casa de Miró y Trepát, con objeto de que en plazo breve quede hecho el adoquinado de la alameda de Maisonnave.

Ya era hora,

Nuestro muy querido amigo don Manuel Rubert Mollá, autor del drama «Vida por honra», recientemente estrenado con gran éxito en nuestro teatro Principal, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar.

Agradecemos mucho al Sr. Rubert, el recuerdo deseándole al autor alicantino nuevos triunfos literarios.

Hace unos días falleció en Torralba (provincia de Ciudad Real), la que en vida fué un modelo de virtud la respetable señora de nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Vicente Ivars, ex-gobernador de Alicante en tiempos de la República.

Nos asociamos al justo dolor que en estos momentos embarga á tan buen amigo nuestro y consecuente republicano.

El sábado hizo su debut en el Teatro Circo-Alicantino, la compañía que dirige doña Micaela R. de Alegría.

Las funciones celebradas hasta hoy, se han contado por llenos, pues como dijimos en otra ocasión dada la reputación de que vienen precedidos los artistas que forman parte de la compañía, son garantía más que suficiente para que el público acuda cotidianamente á pasar las veladas agradables.

Voces generales

Leemos en la prensa de Cartagena, que hace unos días cuatro municipales fueron á altas horas de la noche á una casa cita en el término de la mencionada capital y sacaron con engaños al inquilino atropellando después á su esposa.

«La República» de la Unión, se explica en estos términos con referencia á este hecho gravísimo:

«Es preciso que se de satisfacción á la conciencia pública, aclarando este suceso y entregando á los culpables, si los hubiese, á los representantes de la justicia.»

Ayer se inauguró la feria en Buriána (provincia de Valencia.)

La animación según *La Avanzada* de aquella localidad, fué extraordinaria.

La superficie de terreno que actualmente ocupan en España las plantaciones de olivos, se calcula en 1.152.837 hectáreas, y la producción de aceite está calculada en 2.075.384 hectólitos. En Francia, los aceites del país dan un producto metálico de 46 millones de pesetas; en Italia, 105 millones, y en España, importan cerca de 200 millones de pesetas, de donde se deduce que España es todavía la nación que produce mayor cantidad de aceite, siendo de lamentar que los aceites extranjeros sean preferidos en casi todos los mercados del mundo por su más esmerada elaboración.

ANUNCIOS

Ya ha llegado D. Antonio López Turronería del Pasaje

Los torrones que vende D. Antonio López y Jerez, en su acreditada y elegante Confitería del Pasaje de Américo, son sin duda alguna, los mejores que se sirven en esta capital por la pureza y finura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato del señor López y Jerez, unido á la riqueza de sus torrones, es causa de que su elegante Confitería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir á comprar dulces al Pasaje.

Ultima hora

Servicio particular de «La Voz Republicana»

Madrid 1 (12 t.)

Esta noche se reunirá junta municipal republicana para tomar acuerdos de interés.

Madrid 1 (14 t.)

Hoy interpelará Montero asunto Beránger. En los círculos políticos reina gran animación. Los canalejisitas muéstranse muy esperanzados.

Madrid 1 (16 t.)

De interpelación Montero, créese dimitirá ministro Marina.

Imprenta de Antonio Reus

Sombrerería **ACEVEDO** Alicante

Primera casa de Alicante en sus artículos.—Precio fijo.—Ventas al contado

Servicios regulares de vapores

Consignación, Comisión, Tránsitos y Despachos de Aduana
VICENTE RIPOLL PÉREZ
Transportes combinados de domicilio á domicilio.
Plaza de Isabel II, 26.—Alicante

Compañía Marítima Comercial

SOCIEDAD ANÓNIMA
Línea de grandes vapores entre Barcelona y puertos del Norte



Servicio fijo decenal entre este puerto y los de Malaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores José Roca, Adela Roca, Antonio Roca y Carmen Roca.
Admiten carga y pasaje para dichos puertos.
Consignatario: Pedro Llorca, Bilbao, 4.

E. BOTÍ CARBONELL

Ferretería, quincalla, perfumería y expenduría de explosivos
Mayor, 13, 15 y 17

Hijo de Juan Mas Dols y C.

Agentes de Aduanas y comisionistas.—Alicante

LEOPOLDO ASÉNSIO

ULTRAMARINOS POR MENOR

Elaboración especial de chocolates puros garantizados.
Cafés tostados diariamente.—Comestibles finos.
Inmenso surtido de quesos de bola crema de la crema, Nata, Roquefort, Cambembert, Brio, Ebro, Montesclaros y Port Salud.—Vinos, licores, cognacs, champañ de las mejores marcas más acreditadas del país y el extranjero, y demás artículos propios de este establecimiento que acaba de restaurarse por completo.
Además se han recibido estos días el rico mazapán de Toledo, cascas de Valencia y dulces secos de la renombrada Fábrica de Monserrat de Reus.
Precios baratísimos como pueden apreciar los consumidores.
Princesa 10, y Triunfo 2, Alicante.

González Hermanos, (Casa Maylín)

Juvas doradas y de hierro, inglesas y del país. B. mas de madera y muebles de todas clases. á precios de fábrica. Cristalería, lampistería, porcelanas y toza. Servicios completos para fondas, cafes y casas particulares. Silleras tapizadas, de rejilla y de imitación cuero, de Viena. Bateria de cocina con haño porcelana y aparatos para el alumbrado eléctrico y sus accesorios.—La casa MAYLIN es la que más barato vende.
Plaza del Progreso, 7.—Alicante.

Joyería, Platería y Relojería

ANTONIO ESPÍ VERDÚ

Princesa, 12, ALICANTE
Optica y artículos de fantasía.—Fabricación y composturas al estilo moderno.—Se admiten toda clase de encargos en el ramo
Precios económicos.

GRAN HOTEL IBORRA

Este reputado establecimiento, que bajo la dirección de su propietario D. Vicente Iborra, tiene el honor de ofrecer á su gran clientela y al público en general, por ser uno de los primeros, tanto por el sitio topográfico que ocupa este edificio, como por las vistas que dan al hermoso paseo de la Esplanada dominando el puerto y la playa, las calles de San Fernando y Triunfo, así como también por sus amplios comedores en la planta baja, capaz para más de 300 cubiertos, cuyo servicio corre á cargo de un afamado maestro; cuenta también con 95 habitaciones todas ellas decoradas con el mayor gusto y esmero y principalmente una espaciosa cocina servida á gran confort en cuanto puedan desear los señores que honren este establecimiento.

Bodegas surtidas de los mejores vinos de España y del extranjero. Luz eléctrica, teléfono, timbres, intérpretes para todos los idiomas, salón de lectura, coches de lujo, ómnibus á todos los trenes y vapores.
San Fernando, 17 y Mártires, 20.—Alicante

Gran H. y Café de España de Cayetano Mercader

Situado frente al mar y en uno de los mejores edificios de la población al lado del Casino, TORREVIEJA (Alicante).—Servicio esmerado, habitaciones confortables.
Precios módicos.—Trato especial para los señores viajeros y Representantes de Comercio.

Gran Fonda y café de Don Lorenzo Rigal
San Nicolás, 44.—ALCOY

LA BARCELONESA, AGUSTINMORA

dedicados á los extensos ramos de Ferretería, quincalla, batería de cocina, juguetería, perfumería, plata Meneses, metal blanco, artículos de piel, cepillos, cestas, peines, bolsos para viaje, armas de fuego, tubería de goma, cocinas económicas y vrcas para valores.—Mayor, 39 y San Nicolás, 1.—Alicante.

DISPONIBLE

DISPONIBLE